

CGT Educ'action 01 > Actualité > **Le ministère recycle en pire l'échec du bac général pour le lycée pro**



Le ministère recycle en pire l'échec du bac général pour le lycée pro

dimanche 19 novembre 2023, par [CGT educ'action](#)

Le ministère a dévoilé il y a quelques jours son projet scandaleux d'une réforme systémique du baccalauréat professionnel dont la casse de la classe terminale pour la rentrée 2024. Dans le contexte social tendu où personnels comme élèves ont besoin de sérénité, de plus et mieux d'école pour faire réussir tous les jeunes, ce projet constitue une véritable provocation contre les collègues et met en péril l'avenir des jeunes.

Lire notre tract récapitulatif en cliquant sur la vignette ci-dessous :

RÉFORME DES LP

ATTAQUE SUR NOS MÉTIERS ET NOTRE STATUT

LA CGT EDUC'ACTION, LE SYNDICAT DE TOUS LES PERSONNELS DE L'ÉDUCATION NATIONALE

VOIE PRO

Pour l'avenir
des élèves de la voie pro

NON à la casse des lycées pros

LA RÉFORME STRUCTURELLE DU BAC PRO

REINFORCEMENT DES SAVOIRS FONDAMENTAUX - FRANÇAIS ET MATHS

La suppression de la co-intervention en 2^{ème} et 3^{ème} permettra la généralisation de la mesure 2 de la réforme : l'enseignement en groupe réduit des savoirs fondamentaux ! Il ne s'agit pas de débâtellements mais bien de la mise en place de groupes de niveaux ! En terminale, dans un volume horaire annuel inchangé, l'objectif est de renforcer pour environ 10h le Français et les Maths, et pour 5h l'EMC. Fortement au détriment des autres disciplines !

L'ANNÉE DE TERMINALE AMPLIÉE. L'INSCRIPTION PROFESSIONNELLE À TOUT PRIX

UN CALENDRIER DÉMENTIEL I						
Septembre/Mars (22 s de cours)	Mars (1 ou 2 j)	Mars/Mai	Mai (1 ou 2 j)	Mai/juin	Juillet (début)	Juillet
Passage des LCP en Statuts, VET, ARTS, appliqués, EPS, EX2	Epreuves péc- taires : F1, PE, EMC, décroché et éco-gestion	6 semaines de PPMP pour tous les élèves	3 semaines de pauses/éva- luation par et CCP pro	6 semaines de désaffection (PPMP ou = poursuite d'études =)	Oral de chef d'atelier et de PSE	Oral de convales- cence

3 SEMAINES DE
DÉSINVESTISSEMENT
INSCRIPTION PRO (PPMP)
OU PROPOSÉ

OU TRAVILS ÉQUIVUS

Le projet de réforme est une fois de plus totalement hors-sol ! Il ne tient pas compte du fonctionnement et de l'organisation de nos LP. Il ne tient pas compte de nos élèves et de leurs rythmes d'apprentissage. La concentration de tous les départs sur les mêmes périodes va constituer un galet d'inconfort pour trouver des lieux de stage. Avec la modification de l'organisation de l'année, pour les personnels, l'année scolaire va s'imposer ! Ce n'est pas de plus d'entreprise dont nos élèves ont besoin mais de plus et de mieux d'école. Avec les fonctions de notation, le bac pro a été déqualifié et réduit à deux ans et demi ; avec ce projet de réforme, force est de constater qu'il va passer à deux ans !

Lire l'intégralité du communiqué de presse intersyndical ci-dessous :



LE MINISTÈRE RECYCLE EN PIRE L'ÉCHEC DU BAC GÉNÉRAL POUR LE LYCÉE PRO

Le ministère a dévoilé cette semaine son projet scandaleux d'une réforme systémique du baccalauréat professionnel dont la casse de la classe terminale pour la rentrée 2024.

Dans le contexte social tendu où personnels comme élèves ont besoin de sérénité, de plus et mieux d'école pour faire réussir tous les jeunes, ce projet constitue une véritable provocation contre les collègues et met en péril l'avenir des jeunes.

En l'état actuel du projet, la période de septembre à mars serait exclusivement consacrée aux cours, sans aucune période de formation en milieu professionnel (PFMP). Durant cette période, se dérouleraient également les épreuves d'examen des disciplines générales en contrôle en cours de formation (CCF) en Mathématiques, LVI, LV2, Arts Appliqués et EPS. Les épreuves ponctuelles de Français, Histoire-Géographie-EMC, Éco-Gestion ou Éco-Droit seraient également avancées en mars. Alors que le ministère a reculé sur la réforme du bac GT devant le fusco des épreuves anticipées, il s'apprête à récidiver.

D'avril à mai, les élèves enchaîneraient avec 6 semaines de PFMP obligatoires pour tous et tous. Après quoi, ils passeront les épreuves ponctuelles en enseignement professionnel et les derniers CCF dans cette discipline - sans aucune période de révision avec leurs enseignants et enseignants, alors même que ces épreuves ont un coefficient élevé.

Pendant cette période de deux mois, les LP vont se transformer en machine à certifier et devront évaluer les élèves en stage mais aussi les 109 000 candidats libres (chiffre qui va augmenter) des CFA et écoles de production ou autres officines privées qui pullulent depuis la loi pour la liberté de choisir son avenir professionnel. Cette loi a libéralisé le marché de la formation en forçant plus encore l'avenir des jeunes des classes populaires.

À partir de la mi-mai, deux options se présenteront.

Pour celles et ceux désinant une insertion professionnelle post-bac : 6 semaines supplémentaires de PFMP, soit au total 12 semaines de stages quasiment de façon continue entre mai et juillet. Les semaines de PFMP étant désormais gratifiées, les élèves seront probablement plus nombreux à choisir cette possibilité.

Les autres élèves, soi-disant pour mieux préparer leurs poursuites d'études, assisteront à 30 heures hebdomadaires de cours de méthodologie, de culture générale et de compétences psychosociales.

Enfin, début juillet, tous les élèves devraient passer l'oral du chef d'œuvre et les épreuves de PSE.

Concrètement, le parcours commun des élèves de lycées pros s'arrêterait pour la terminale dès le mois de mars. Les parcours diversifiés envisagés sont une usine à gaz dans les LP et SEP. C'est toute l'architecture du bac pro qui est laminée. Après un bac pro 3 ans, c'est un bac pro 2,5 ans, voire 2 ans. Inacceptable quand nos élèves ont besoin de plus d'école et mieux d'école.